

# La lettre du CIEF

Centre International d'Etudes Françaises

*n°8 · décembre 2022*

## *édito*

L'esprit des fêtes est déjà là et nous accompagnons dans ce dernier numéro de l'année 2022. Avant de baisser le rideau, voici l'occasion de mettre en lumière les jolis projets des étudiant.es et des enseignant.es du CIEF. En espérant qu'ils reprendront de plus belle début 2023 ! Bonnes vacances et joyeuses fêtes à toutes et à tous !!



## *Organisation du Cief*

### **LA RENTRÉE AU S2**

Les chiffres prometteurs des pré-inscriptions (DUEF) pour le 2ème semestre se confirment ! A ce jour, le Cief compte environ 240 réinscriptions et 180 nouveaux inscrits. Côté partenaires, répondent présents : CCFJ (Japon), Oregon, Virginie, UTS (Australie) et CUC (Chine).

En plus, au moins trois groupes seront constitués pour accueillir les étudiant.es du stage PRUNE de janvier. Au programme du stage : cours de langue, 3 options au choix et de nombreuses sorties à Lyon et dans la région !

## *Projets artistiques et culturels*

### **NOS ETUDIANT.ES AU THÉÂTRE !**

Plusieurs étudiant.es du Cief sont monté.es sur les planches des théâtres lyonnais ces dernières semaines.

En octobre, 7 étudiant.es ont participé en tant que figurant.es au spectacle «Adieu la mélancolie» au Théâtre de la Croix Rousse, dans le cadre du festival Sens Interdits. Ce spectacle multilingue, rassemblant 30 interprètes venu.es de Chine, France ou Taïwan, est né de la rencontre entre le metteur en scène Roland Auzet et le poète chinois Luo Ying, qui a participé activement à la Révolution culturelle.

En novembre, trois étudiantes afghanes - inscrites en DU ALISE et DUP - membres de la troupe Afghan Girls Theater Group ont joué dans le spectacle «Le rêve perdu» au TNG de Vaise. Le spectacle retrace l'itinéraire artistique de cette compagnie exclusivement féminine, formée en 2014 en Afghanistan et qui continue son activité en exil, après la prise du pouvoir des talibans. France 24 leur a consacré un reportage que vous pouvez lire [en ligne](#). Un groupe d'étudiant.es et enseignant.es du Cief ont assisté au spectacle.

Coopération internationale

## LE CIEF AU CONGO : MISSION A KINSHASA

par *Lorence Garcia*

Un Projet FSP, financé par la France,  
Contacta notre centre, durant l'été dernier.  
L'objectif en est clair : il faut améliorer  
Avec le numérique, toutes les compétences  
Des candidats qui vont poursuivre leur formation  
Au niveau supérieur : orienter les parcours,  
Renforcer le français, les préparer aux cours  
De l'université - méthodologie, communication,  
Tout ce qui fait le FOU ; notre CIEF  
Et son cousin CUEF sont donc sollicités  
Pour un appui multiple qu'il faudra préciser.  
Après bien des échanges - qui n'ont pas été brefs -  
Une mission est lancée. Mais pour où, quel endroit ?  
Dans une mégapole, au Congo : Kinshasa !  
Du monde la première ville francophone...  
Sont parties une semaine, pendant la pause d'automne,  
Lorence Garcia et Anne-Cécile Perret.  
L'expertise a été fortement orientée  
Vers l'accompagnement d'équipes pédagogiques :  
D'ingénierie de formation au numérique,  
Du projet assurer la bonne compréhension,  
Repérer les besoins de formation, les freins,  
Sensibiliser au travail de conception  
De ces parcours en ligne ces MOOCs de demain.  
Les missionnaires, au comité de pilotage,  
Ont mis l'accent sur de nécessaires cadrages,  
Néanmoins l'enthousiasme des cadres, des enseignants  
De la France et de nous, pour ce projet, est grand !



## RENCONTRES CAMPUS FRANCE A PARIS

Les Rencontres Campus France 2022 ont eu lieu le lundi 28 et mardi 29 novembre dans les locaux de la Cité internationale universitaire de Paris (CIUP). Vitrine incontournable de la coopération universitaire et de la recherche, cet événement regroupe plus d'une centaine d'établissements d'enseignement supérieur français, les représentants de plus de 50 postes diplomatiques et Espaces Campus France. Il constitue un espace de dialogue unique favorisant le développement de l'attractivité de l'enseignement supérieur et de la recherche française à l'étranger. Le Cief a été re-

présenté par la RAF, Fatima Ferreiro, qui a eu l'occasion de rencontrer les représentants des services culturels et Espaces Campus France des ambassades de France en Chine, Corée, Japon, Inde, Brésil, Ouzbékistan, Estonie, Egypte, Thaïlande et Ukraine. Suite à ces rendez-vous, des coopérations avec l'Estonie et l'Ouzbékistan dans le champs de la formation d'enseignant.e.s FLE vont se développer, une nouvelle convention avec une université coréenne pourrait être signée, et d'autres projets pourront voir le jour.

## JOURNÉES DU CIEF

Les prochaines journées du Cief auront lieu les **5 et 6 janvier 2023**. Au programme le jeudi matin : une réunion pédagogique de rentrée, suivi d'ateliers en petits groupes sur des questions pédagogiques.

L'après-midi sera consacré à l'atelier « Plus à l'aise à l'oral : favorisons l'expression orale en cours », animé par une formatrice de CLE International, suivi d'un goûter « galette des rois » !

Le vendredi place à des présentations, une discussion sur le rôle de l'Animation et des réunions par équipes.

### Brèves

>> Le Cief coordonne la Tribune d'avril 2023 du Français dans le monde sur le thème « Comment les centres de FLE sont inclus dans les Universités ».

>> Le Cief recrutera un PRCE pour septembre 2023 (à confirmer).

>> Le projet EPE Lyon 1 - Lyon 2 est reporté à janvier 2025.

>> A partir de septembre 2023, les tarifs des DUEF vont augmenter : le nouveau tarif sera de 1600€ par semestre.

>> Sarah Nguyen reste avec nous jusqu'au 3 février. Patricia Boinot prendra le relai dès le 6 février.

>> *Le Cief sera fermé du 17 décembre au 1er janvier. Bonnes vacances et à l'année prochaine !*



Suivez-nous

